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争创全国文明典范城市
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十字路口，行人遵守交通信号；斑马线
前，车辆礼让行人……如今，交通不文明现象
在青岛的街头越来越少了。这个转变的过
程，岛城的文明交通志愿者就是其中的见证
者。8月24日，在香港西路的街头，71岁的
文明交通志愿者宋乐玉用自己和伙伴们的亲
身经历，向记者述说青岛交通文明的提升。

他们值守在50多个路口

穿上带有“文明引导”字样的红马甲，戴
上小红帽，拎着标有“文明赢得尊重”的小红
旗……青岛的街头路口，就是宋乐玉和同事
们的岗位。早年间，宋乐玉曾在智利经营着
一家餐馆，2006 年宋乐玉回国发现，青岛正
在招募奥运会测试赛的志愿者。“在国外，从
事志愿服务是一件很高尚、很了不起的事
情。”于是，她报名当了一名志愿者。

“看见青岛越来越美丽，街头的微笑越来
越多，我很高兴。”在志愿服务的工作中，宋乐
玉收获了满满的成就感，也扩大了自己的朋
友圈。2013年春天，市南区公共文明引导志
愿服务队成立，宋乐玉担任了总队长。从西
镇的团岛车站到东部的台湾路，从沿海的澳
门路到市中心的延吉路，队员们的岗位覆盖
了市南区50多个重要交通路口。

宋乐玉感叹，那时虽然绝大多数行人和
司机都是遵章守法的，但行人闯红灯、乱穿马
路、机动车不礼让行人、摩托车电动车争道抢
行的现象要比现在多。“一开始，我们也没有
经验，只能站在路上喊，有些人听了觉得不耐
烦，说我们管闲事，甚至还主动打电话投诉我
们。”宋乐玉说，有一次，她在香港中路一处路
口拦下了一名试图闯红灯过马路的老太太，
没想到老太太追着她斥责了一路，还追着她
上了公交，她不得不提前下车。

“其实，大家都是想学好”

“其实，大家都是想学好，只是因为缺乏知识，不知道走怎样
的道路才能变好。”宋乐玉称，虽然她和伙伴们都受过很多委屈，
但她坚信，只要坚持下去，一定有“守得云开见月明”的那一天。

2014年，智能交通开始逐步覆盖岛城，闯红灯、不按导向车道
行驶、在主干道上违法停车等行为得到了有效遏制。宋乐玉还见
证了市南交警在前海景区和主干道加强现场执法，不仅给违停车
辆贴上罚单，还处罚了那些过斑马线不礼让行人的车辆。“以前很
多人不知道车辆在斑马线遇到行人过马路要减速让行，现在已经
蔚然成风了。”宋乐玉称。

在宋乐玉看来，除了严格执法，安全教育也很重要。在她的
志愿者团队里，有不少成员曾遇到过危险。市南交警发现这一问
题后，专门派出民警给志愿者们做培训，让大家注意安全。

其实，宋乐玉关注的“交通安全教育”已经不仅仅是在交通参
与者身边，不只是在驾考培训班，而是走进了社区，走进了学校，
走进了企业。近年来，为了充分发挥交通安全宣传工作在预防和

减少道路交通事故中的重要作用，市南交警专门成立
了宣讲团，交警走进中小学和幼儿园，把交通安全教育
送进“开学第一课”，为广大师生撑起“交通安全伞”。

斑马线车让人蔚然成风

如今的交通法规越来越完善，交通管理技术越来越
发达，交警的执法水平也进一步提升，多重助力，导致青
岛的交通文明水平进一步提升。在宋乐玉和伙伴们的
眼里，交通文明的提升，在于所有交通参与者——包括
大客车、小客车和货车司机，更包括电动车、摩托车骑手
和行人。8月24日上午，记者跟随宋乐玉在香港西路延
安三路路口值守时发现，前方车辆右拐时，都会停下礼
让过斑马线的行人。此外，电动车摩托车骑手都戴着头
盔，靠边行驶，行驶到路口遇到红灯都会停下来等候。

以前那些“凑够一群人就可以过马路，和红绿灯无
关”的行人集体闯红灯行为，已经绝迹。“现在只要有人这
么干，后面马上就有人议论说‘怎么这么没素质’，甚至有
人大声喊，让他快回来，等绿灯再过马路。”宋乐玉称。

宋乐玉感叹，以前的志愿者团队有350多人，现如今
只有100多人。虽然人少了，但宋乐玉却感到工作更轻
松。青岛街头，无论是司机、骑手还是行人都越来越自
觉，公共文明引导志愿者的历史使命，正在逐渐完成。

观海新闻/青岛晚报 首席记者 刘卓毅

本报8月24日讯 市交通局 24 日发布消息，
115路和 115路区间将优化调整。为方便市民在永
年路地铁站换乘1号线，填补文安路公交盲区，满足
文昌阁新村、青岛工贸职业学校等区域市民南北向
通行及换乘地铁的需求，自8月31日首车起，在调整
115路线路走向、站点的同时，正式将线路号变更为
38 路。为填补元昌路公交线网盲区，方便双埠小
区、双埠馨家苑小区等市民出行，自8月31日起，将
115路区间线的临时调流走向和站点确定为正式走
向和站点，将线路号变更为115路。

此外，因宁德路临时半幅施工结束，已具备公交
车通行条件，自 8 月 26 日起，31 路、202 路、226 路、
379路线恢复原路线行驶、原站点停靠、原线路首末
车时间。

因青大一路（宁德路—香港东路）道路整治半幅
封闭施工，青大一路调整为南向北行驶，自26日起，
途经该路段的公交线路临时调流运行。调流后的
227路（社会福利院—四方杭州路）往四方杭州路方
向：自宁德路青大一路始发站，沿宁德路、青大路、香
港东路至麦岛香港东路站后，恢复原路线。调流后
的 382 路（海大崂山停车场—隆
德路）往海大崂山停车场方向：自
隆德路返程站，沿隆德路、宁德
路、燕儿岛路、宁夏路、香港东路
至徐家麦岛站后，恢复原路线至
海大崂山停车场站止。

（观海新闻/青岛晚报 记者
徐美中）

调走向调站点
115路变更为38路

227 路、382 路因道路施工自 26
日起临时调流运行

她见证：岛城交通文明蔚然成风
71岁宋乐玉做了10多年文明交通志愿者，发现行人闯灯已绝迹，车让人成常态

宋乐玉
经常和市南
交警香港西
路中队民警
交流。

工作中的宋乐玉工作中的宋乐玉。。刘卓毅刘卓毅 摄摄

绿色城市建设迎来“期中考”
我市绿色城市建设发展试点通过“三部委”中期评估
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本报8月24日讯 为高水平推进全国首个绿色城
市建设发展试点城市工作，在住房和城乡建设部、中国
人民银行、银保监会的支持下，24日上午，青岛市绿色
城市建设发展试点中期评估会在国际会议中心举办。

与会领导和专家对青岛市绿色城市建设发展在着
力建机制夯基础、谋长远求实效方面的执行落实情况

进行了座谈和评估，现场考察了青岛规划展览馆、奥帆
中心零碳社区等绿色城市典型项目建设情况，充分肯
定青岛市绿色城市建设发展试点的实施推进情况，并
对青岛市下一步工作提出了优化建议。

自获批全国首个绿色城市建设发展试点以来，青
岛市成立了市长任组长的绿色城市建设发展工作领导
小组，印发了《加快推进绿色城市建设发展试点的实施
意见》《关于金融支持绿色城市建设发展试点的指导意
见》《青岛市“十四五”建筑节能与绿色建筑发展规划》
等一系列政策文件，全面推动城乡建设绿色低碳转型，
先后开出全国首张超低能耗建筑性能保单、“减碳保”
建筑节能保险保单，培育上合示范区绿色城市建设发
展试验区、青岛国际邮轮绿色港区试点、中德生态园零
碳园区、青岛奥帆中心零碳社区等试点片区，建成绿色
建筑8286万平方米，实施既有居住建筑节能改造3800
万平方米，开工装配式建筑 3300 万平方米，建筑垃圾
资源化利用率达 72%以上，远超全国平均资源化利用
率40%的水平。（观海新闻/青报全媒体 记者 王冰洁）

获得“国家批准”最高补助300万元
我市出台细则加快海洋药物及生物制品产业发展

本报8月24日讯 《青岛市支持海洋经济高质量
发展海洋药物及生物制品产业发展奖补项目实施细
则》近日印发施行。该文件对申报条件、奖补标准、申
报材料等内容做了详细说明，将推动海洋药物及生物
制品产业高质量发展。

文件指出，对青岛企业生产的以海洋生物资源为
原料的食品、海洋生物提取物，被国家市场监督管理总
局批准为海洋保健食品或者被国家卫生健康委员会批

准为涉海新食品原料的，每个品种给予50万元一次性
补助，每个企业每年最高补助300万元。

文件明确，对青岛企业实现产业化的海洋类独家
品种或独家剂型，新进入《国家基本药物目录》的，给予
每个品种或剂型 50万元一次性奖励；新进入《国家基
本医疗保险和工伤保险药品目录》的，给予每个品种或
剂型20万元一次性奖励。

（观海新闻/青报全媒体 记者 李勋祥）

青岛奥帆中心是全国首个既有城市青岛奥帆中心是全国首个既有城市
建成区中的零碳社区建成区中的零碳社区。。刘栋刘栋 摄摄


